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Полтора мало 
два - в самый раз 
В гарнизоне воспитывают убеждением и трудотерапией 

В начале месяца начальник 
Главного организационно-мо
билизационного управления, 
заместитель начальника Гене
рального штаба Вооруженных 
Сил РФ генерал-полковник 
Василий Смирнов сообщил, 
что в стране приступили к ра
боте призывные комиссии. С 
10 октября первые команды 
призывников уже направи
лись в войска. На сборных 
пунктах родственникам сооб
щат, в какой части будет слу
жить новобранец. Там же мо
лодых людей переоденут в 
зимнюю военную 
форму. 

Штабной гене
рал подвел неуте
шительные итоги 
весеннего призыва: 
комплектовать ар
мию и флот моло
дым пополнением 
становится все 
труднее. Каждый 
третий молодой человек не 
подлежит призыву по состоя
нию здоровья. Каждый вто
рой по этой же причине имеет 
ограничения. 37 процентов 
призывников нигде не учатся 
и не работают. Около 15 про
центов имеют лишь начальное 
высшее образование, только 6 
процентов - высшее. 

Что же касается уклонис
тов, то число их снижается. 
Минувшей весной таких было 
почти 12 тысяч. Для сравне
ния: в 1999 году их число пре
вышало 44 тысячи. Однако уд
р у ч а ю щ и й коллективный 
«портрет» призывников не 
помешал генералу В. Смирно
ву прийти к оптимистичным 
выводам: «При всех трудно
стях и сложностях в части и на 
корабли направляется попол
нение, способное освоить со
временное оружие и поддер
жать боеготовность на уров
не требований времени». 

Быть пессимистом генералу 
должность не позволяет. Хотя 
логично было бы спросить, 
кто будет осваивать напичкан
ное электроникой современ
ное оружие, - те самые 6 про
центов вузовских выпускни
ков? Однако не стоит сбрасы
вать со счетов тот факт, что с 
сокращением сроков службы 
отменяют льготы для студен
тов. 

После драки, т.е. принятия 
закона о сокращении сроков 
службы, поздно кулаками ма
хать, но «Армейский альбом» 
все же решил узнать, что ду-

Каждый 
третий 
не подлежит 
призыву 
по состоянию 
здоровья 

мают по этому поводу кадровые 
военные, а заодно и расспросить 
о жизни гарнизона, для чего на
ведался в близлежащую от Маг
нитки военную часть. Сегод
няшний гость нашей странички 
- начальник Магнитогорско
го военного гарнизона, коман
дир войсковой части 32843, 
подполковник Виктор Алек
сандрович АФАНАСЬЕВ. 

- Два года - это оптимальный 
срок для овладения воинской 
специальностью. Учтите, что 
три-шесть месяцев, в зависимос
ти от родов войск, солдат-сроч-

ник проводил в учеб
ных подразделениях, 
потом - служба в вой
сках. За год-полтора, к 
сожалению, невозмож
но подготовить знаю
щего специалиста, кото
рый впоследствии мог 
бы профессионально 
выполнять свои слу
жебные обязанности. 

- Такого же мнения придер
живаются практически все 
кадровые военные и даже 
бывшие солдаты-срочники. 
Военные начальники подчер
кивают, что с сокращением 
срока службы возрастает роль 
POCTO. Согласно статистике 
Генштаба, к нынешнему при
зыву в этой оборонной органи
зации прошли обучение 88 
тысяч юношей по 32 специ
альностям. Сотрудничает ли 
ваша часть с магнитогорской 
РОСТО ДОСААФ? 

- Очень тесно, ведь РОСТО 
готовит для нас профильных 
специалистов, и держит она свою 
планку высоко. Наша часть вза
имодействует с организацией 
как в техническом плане, так и в 
плане огневой подготовки. Все 
магнитогорские призывники, 
ученики РОСТО, тренируются 
в меткости на нашем полигоне из 
боевого оружия нашей части. 

- Существует мнение, что 
в близлежащей от Магнито
горска войсковой части основ
ной контингент служащих -
местные парни. 

- По местам призыва наших 
срочников можно изучать кар
ту России: служат парни из Да
гестана, Башкирии, Свердловс
кой, Оренбургской областей. Из 
магнитогорцев - только один, и 
тот контрактник. Он - бывший 
матрос, к нам в часть прибыл 
после службы на Балтийском 
флоте. 

- Ваша часть - автомобиль
ная, чему должен научиться 
военнослужащий за два года? 

- Уметь грамотно водить ав
томобиль, назубок знать прави
ла дорожного движения, водить 
без нарушений, своевременно и 
полно обслуживать вверенную 
технику и при необходимости 
проводить как профилактичес
кий, так и капитальный ремонт. 
Иными словами, наша часть го
товит не только классных води
телей, но и механиков. 

- Армия - зеркало обще
ства. Весь «букет» пороков, 
который х а р а к т е р е н для 
«гражданки», наблюдается и в 
армии: алкоголь, наркотичес
кая зависимость. Как боре
тесь с негативными тенден
циями, ведь в последние годы 
такой рычаг воздействия, как 

дисциплинарный батальон, 
упразднен? 

- Вы справедливо заметили, 
что дисциплинарная практика 
очень ослаблена. Действенных 
рычагов у командира очень 
мало. С трудом возвращаемся 
к понятиям гауптвахта, дисцип
линарный батальон. Все эти 
виды наказания осуществляют
ся по решению гарнизонного 
суда. 

- В вашей части были кан
дидаты на гауптвахту? 

- Мы справляемся своими си
лами. Основной метод - убеж
дение и трудотерапия. 

- Сейчас возрождается бы
лая традиция шефства. Есть 
ли у вашей части шефы? 

- Мы эту традицию и не за
бывали. Наши шефы - Орджо-
никидзевский район Магнито
горска, с которым мы очень тес
но сотрудничаем. Дружим с го
родской администрацией: гарни
зон постоянно участвует во всех 
массовых городских мероприя
тиях. 

- На днях в СМИ появи
лись сообщения, что теперь 
военные части, как в годы 
Великой Отечественной вой
ны, на законных основаниях 
могут брать на воспитание 
сирот - сыновей полка. В Маг
нитке в беспризорниках недо
статка нет. Готовы ли вы при
ютить таких ребятишек? 

- Каких-то конкретных ука

зании на этот счет мы не полу
чали. Это очень серьезный 
вопрос, ведь воспитанника не
обходимо ставить на доволь
ствие: кормить, обувать, оде
вать, возить в школу, прове
рять уроки. Для этого надо 
приставить сержанта, который 
бы контролировал и школь
ные задания, и выполнение ар
мейского распорядка. Такой 
непростой вопрос решается 
вышестоящим руководством. 
Но если такая необходимость 
появится, мы способны взять 
одного-двух и наставить на 
путь истинный. В нашу часть 
очень часто приезжают на эк
скурсию городские военно-
патриотические молодежные 
организации. Мы показываем 
им технический парк, органи
зуем для них стрельбы. При
глашаем в гости и трудных ре
бятишек. 

- Квартирный вопрос один 
из самых а к т у а л ь н ы х не 
только для гражданских, но 
и для военных. Как в вашей 
части решается эта пробле
ма, ведь военный сертифи
кат не в состоянии угнаться 
за ростом цен на жилье. 

- Один из способов обеспе
чить военных жильем - адрес
ные заявки. Так, в этом году 
Министерством обороны для 
офицеров нашей части купле
ны три квартиры. Мы стара
емся обеспечить жильем всех 
офицеров до их выхода на пен
сию. 

- 1 октября ваша часть от
метила не юбилейную, но 
все же дату: 17-летие обра
зования. Как прошли мероп
риятия? 

- Торжественно. Было отме
чено, что свою основную за
дачу - поддержку боевой го
товности в мирное время - мы 
выполняем. Боевую технику 
содержим в исправности, со
здаем и «освежаем» на складах 
запасы материальных средств: 
продовольствия , вещевого 
имущества, горючих материа
лов. 

На днях подводились итоги 
окончания армейского учебно
го года. В нашей части все 
живы-здоровы: ни перебоев с 
питанием, ни пищевых отрав
лений. Все благополучно. Нет 
грубых нарушений воинской 
дисциплины, нет травмирован
ных. Водители гарнизона не 
совершили ни одного дорож
но-транспортного происше
ствия. Все планы по боевой 
подготовке - выполнены. 

Почем нынче кирза? 
ПОЛЕВАЯ ПОЧТА 

«Здравствуйте, уважаемые журналисты «Магнитогорс
кого металла». Пишет вам мать военнослужащего. Моего 
сына Алешу призвали в армию 2 июня 2006 года. Служит в 
Москве, в войсках МВД. В данное время находится в учебной 
части Солнечногорского района Московской области. Трево
га прошла, когда стала получать от него письма, фотогра
фии. Успокоилась: здоров - это самое главное. 

Но 8 октября он позвонил из части и попросил деньги - три 
тысячи рублей на форму. Новую выдадут нескоро, а старая 
сильно износилась, т.к. они заняты на строительных рабо
тах. Пообещала, что пришлю на имя командира части. Но 
сын сказал, что перевод надо прислать не на часть, а по дру
гому, незнакомому мне адресу. Я поняла, что это вымога
тельство. Пошлем деньги - будут трясти до конца службы, 
не пошлем - будут бить, если уже не бьют. 

Обращалась за советом в военкомат, в комитет солдатс
ких матерей, и все мне говорят, что денег посылать не нужно. 

В душе все клокочет, по ночам не сплю, плачу, родственники 
встревожены, все думают, как помочь ребенку в такой ситу
ации. 

Адвокаты мне объяснили, что у меня нет никаких прав и 
помочь никак нельзя. Вот если я обнаружу на теле сына по
бои, то тогда смогу написать заявление в военную прокура
туру по месту его службы. Командиру части писать нельзя -
могу навредить сыну. 

Из своих хождений по инстанциям я сделала вывод, что мне 
надо с этим смириться: мой сын не единственный, кто попал 
в такую ситуацию. Авось, обойдется! Не убьют». 

(Текст письма сокращен. По просьбе адресанта фамилия не 
называется). 

От редакции. На авось надеяться не советуем, как и платить 
за новую форму. Обмундирование солдат - государственная 
обязанность. В подобных случаях родственники могут обра
титься в военкомат с письменным заявлением, которое затем 
пересылается в военную прокуратуру. Чтобы ускорить дело, 
можно прямиком обратиться в прокуратуру, которая находит
ся по адресу: 455012, г. Магнитогорск, ул. Уральская, 20/1. 

Адреса военных прокуратур РФ 
Военная прокуратура Московскою военного округа: 

113127, Москва, ул. Садовническая, 62, (495) 951-49-20. 
*<*» 

Московская городская военная прокуратура: 123007, 
Москва, Хорошевское шоссе, 38-6, (495) 195-05-10, 195-
05-09. 

Шум оружия заглушает голос законов. 
Мишель МОНТЕНЬ 

«Сам себе носки 
стираю...» 
позитив 

Трагедия в танковом училище, инвалидность рядо
вого Сычева в который раз подняла тему дедовщи
ны. 

Отдельные военачальники лбы порасшибали, предлагая раз
личные методы борьбы с неуставными отношениями: были 
такие части, в которых каждого новобранца «вооружили» со
товым. Случись факт дедовщины - тут же звонок прокуро
ру. Удалось ли искоренить неуставные отношения поголов
ной «мобильной» оснащенностью, пока неизвестно, как и то, 
за какой срок эти «средства индивидуальной защиты» пере
кочевали к «дедам». 

Главный редактор газеты «Завтра» Александр Проханов, ком
ментируя ситуацию с избиением рядового Сычева, отметил: 
«Армия переживает трагический период, она разложена, она раз
рушается. Лавинообразная реакция крушения идет по офицер
скому корпусу, по младшему офицерскому составу. Положение 
и младшего офицера, и сержанта, и рядового в современной ар
мии ужасно. Они нуждаются в защите». Честно сказать, армия 
переживала и более тяжелые годы - ельцинский период правле
ния. Нельзя не отметить, что в настоящее время происходят по
зитивные изменения, так что стричь всех под одну гребенку 
просто несправедливо. 

Для примера приведу слова одного из демобилизованных. 
Алексей служил во Владивостоке на одном из кораблей. Каж
дый день их тщательно осматривали. Чуть ли не служебное рас
следование устраивали, обнаружив синяк или царапину. Ни од
ного случая дедовщины Алексей не припомнил, зато с благодар
ностью отзывался об отцах-командирах. Для него армейская служ
ба стала школой жизни, взросления, возмужания. 

В официальных армейских 
изданиях факты притеснений 
новобранцев рассматривают 
как «отдельные недостатки». 
Я бы добавила - в отдельных 
частях. В данном случае умес
тно вспомнить предков, ут
верждавших: каков поп - та
ков и приход. В «приходе», то 
бишь войсковой части 32843, 
вела разговоры «за дедовщи
ну» с ефрейтором Николаем 
Лосевым (на фото слева). До 
«дембеля» ему осталось пол
года - самый что ни на есть 
классический «дед». В армии 
он приобрел редкую профес
сию: специалист-кодировщик. 

В переводе на гражданский язык - шифрует секретную ин
формацию. Родом Николай из поселка Саянс Иркутской об
ласти. Пригодятся ли на гражданке сельскому парню такие 
уникальные знания - неизвестно. Но службой он доволен и 
носки сам стирает. 

Рядовой Гайдар Алиев (на <; -. • f '- :НЦ 
фото справа) по армейским 
срокам «черпак» - полгода, как 
призвался . Для уральцев -
южный россиянин: Гайдар из 
Хивинского района Дагестана. 
Служит водителем. Права по
лучил еще до призыва и успел 
окончить серьезный вуз в Ма
хачкале: филиал Московской 
государственной юридической 
академии. Но прав Гайдар не 
качает, напротив, по словам ко
мандира части подполковника 
Виктора Афанасьева, Алиев на 
редкость скромный, исполни
тельный, работящий парень. 
Первый он и среди спортсме
нов. В части его уважают. 

Про дедовщину в армии Гайдар наслышан. «В нашей части 
такого нет», - заявил он. Замечу, разговор происходил с глазу на 
глаз. 

Магнитка рядовому Алиеву очень нравится: «Хороший го
род, по отношению ко мне - теплый, без расизма, люди добро
желательные, перед армией гостил у брата в Москве, так там 
цвет кожи играет большое значение - к таким, как я, относят
ся с презрением... Девушки у вас очень красивые». Однако 
шансы у наших уралочек невелики: бывший студент, спорт
смен и красавец после службы укатит в родное село. Там его 
ждут родители, брат, пять сестер и невеста. 

Командование части за отличную службу рядового Алиева 
намеревается отослать его родителям благодарственное письмо. 

Прекрасен наш союз 
УЧИСЬ С М О Л О Д У 

19 октября прохожие диви
лись на н е б о л ь ш у ю группу 
школьников, окруживших па
мятник Пушкину. В черной фор
ме с гвоздиками в руках ребята 
декламировали бессмертные 
строки поэта. У подножия поста
мента - бравые мужчины в ка
муфляже. Народ тщетно пере
бирал в памяти все пушкинские 
даты и, отчаявшись, тянул за 
рукав таких же зевак: «Что за 
праздник?» Оказывается, в этот 
день почти два века назад, в 1811 
году, открылся Царскосельский 
лицей. Ребята из многопрофиль
ного общеобразовательного ли
цея № 1, наверное, единствен
ные в городе, кто вспомнил эту 
дату. Они ученики необычного 
класса - военно-лицейского кор
пуса. 

Первые с п с ц к л а с с ы были 
организованы еще в 1995 году. 
По словам директора лицея 
Александра Леонидовича Савиц
кого, за семь лет существования 
было выпущено 400 лицеистов. 
В связи с административной не
разберихой, творившейся в пос
ледние годы в этом учебном за

ведении, ценный опыт был ут
рачен. В сентябре этого года 
обучение с военным уклоном 
возродилось. 

Военно-лицейский корпус ра
ботает на базе РОСТО ДОСААФ. 
В классе 28 воспитанников. Срок 
обучения - три года. От обыч
ной школы корпус отличают 
субботние занятия, которые 
проходят в РОСТО. Дисципли
ны такие, как у кадетов или су
воровцев: огневая, автомобиль
ная, летная, парашютная подго
товки плюс изучение военных 
уставов. Для этого в Доме обо
роны имеется целый технический 
парк раритетной техники: танки, 
самолеты, тягачи, бэтээры, снай
перское снаряжение. 

В военном классе есть и де
вочки. Слабый пол упорно ут
верждается в «силовых» профес
сиях, более того опережает бу
дущих защитников, мальчишек. 
Лично в этом убедилась, побы
вав на «армейском» уроке: не
радивый лицеист вызвал на свою 
голову преподавательский гнев 
- не смог назвать случаи приме
нения огнестрельного оружия, 
зато вице-сержант Лена наизусть 
процитировала означенные ста

тьи устава. Кем желает стать 
хрупкая леди? Как правило, де
вушки готовятся к поступлению 
в милицейские, юридические 
вузы, в которых существует ар
мейский распорядок. 

Командир взвода старший 
вице-сержант Павел Фасхеев по
ступил в военный корпус, зная, 
что в дальнейшем это поможет 
ему легче адаптироваться в ар
мии, ведь армейские дисципли
ны им преподают кадровые во
енные: начальник курса - под
полковник Иван Костерев, на
чальник учебной части - майор 
Игорь Пирогов. 

- На уроках интересно: даже 
исторические сражения изучаем 
с точки зрения военной тактики 
и стратегии. Разбираем автома
ты, стреляем в тире, - говорит 
Павел. 

Созданием классических ка
детских школ в свое время серь
езно занимался губернатор Крас
ноярского края генерал А. Ле
бедь. Учебные заведения, соче
тающие общеобразовательную 
программу с военными науками, 
он назвал Мариинскими школа
ми, они заложили основу регу
лярному военному образова

нию в России. При царе-батюш
ке кадеты, что в переводе с фран
цузского означает «младший», 
изучали, кроме прочих дисцип
лин, топографию, фехтование, 
верховую езду, плавание, музы
ку и танцы. В Магнитке имеют
ся и кадры, и база, чтобы наши 
военные лицеисты были образо
ваны не хуже царских. 

П р е д с е д а т е л ь городского 
совета РОСТО (ДОСААФ) Ва
силий М у р о в и ц к и й подвел 
экономическую базу, обосно
вав целесообразность классов 
с военной подготовкой: напри
мер, двухгодичная «армейская» 
наука стоит 300 тысяч рублей, 
обучение военной специально
сти допризывника в системе 

РОСТО обходится государ
ству в 15 тысяч рублей, про
фильные военные классы и 
того дешевле, и главное - дей
ственнее. Зерна патриотизма в 
душе отрока взойдут быстрее. 
«Мы уверены, - подчеркнул 
В. Муровицкий, - что сумеем 
воспитать в лицеистах такие 
чувства, как честь и долг». 

Материалы подготовила Ирина КОРОТКИХ. Фото автора. 


